

conduite d'Yvonne avait été superbe, absolument superbe; mais l'outrance des louanges fait suspecter leur sincérité et dans le monde on manquait vraiment de mesure et de discrétion en la circonstance.

Mais ces petits ennuis n'avaient altéré en rien la sérénité des rapports des deux tourtereaux quand la malheureuse question de la médaille vint porter entre eux une note de désaccord et provoquer un premier échange de paroles, sinon vives, du moins dépourvues de leur ton de tendresse ou d'enjouement habituel.

Ce n'était certes pas l'intention d'Yvonne d'arborer son ruban à Paris, mais par déférence envers certaines maîtresses de maison qui avaient insisté gracieusement pour qu'elle s'en parât en venant chez elles, elle dut plusieurs fois se résigner à le porter. Elle en appela gentiment un jour à Maurice :

—Voyons, fit-elle un jour, n'est-ce pas que c'est ridicule de mettre mon ruban pour aller demain dîner chez tante Eugénie?

—Mais non, ma chère, au contraire, vous avez bien mérité cette distinction.

—Tiens, vous dites cela d'un drôle de ton...

Ça y était : la première pique. Quelques jours après, attaque inverse, et nouvelle petite pique.

—Alors, décidément, ma chère Yvon-

ne, remarqua sarcastiquement Maurice, vous ne portez plus jamais votre ruban?

—Mais, mon cher, je vous ai dit que je trouvais ça un peu ridicule.

—Pourquoi? Si ça rend ridicule quelqu'un, ce n'est que moi, n'est-ce pas?

—Oh! Maurice!

Cette fois un froid suivit qui dura deux jours entiers entre les amoureux. Il se dissipa, mais le nuage qui avait passé avait emporté avec lui le charme de jadis, désormais disparu.

—o—

Primitivement fixé pour la première semaine d'octobre, le mariage avait été reporté à la fin du mois, d'une commune entente, parce qu'on n'aurait pas eu assez de monde à la messe. A propos de la mort d'une cousine de province, les Dupont demandèrent qu'on reculât encore la date d'un mois; puis, à la requête des Lenoir, alors, la cérémonie se trouva ajournée au printemps. Cependant, les fiancés convenaient eux-mêmes qu'il était préférable d'attendre la saison nouvelle, quand Maurice serait débarrassé de ses vingt-huit jours de service militaire.

Bref, deux ans après cette aventure, Yvonne et Maurice ont fini par se marier tout de même et très heureusement tous les deux... mais pas ensemble.

